



Puebla, Pue, a 1 de agosto de 2025
COMUNICADO CMCS/036/2025

Contralora Municipal Dulce Lilia Rivera Aranda supervisa avance de obras del colector pluvial en el CMERI del DIF Municipal

* *Es una obra clave para mejorar el manejo del agua en la zona, evitar encharcamientos e inundaciones durante la temporada de lluvias*

Puebla, Pue. - Con el objetivo de fortalecer la transparencia y la correcta aplicación de los recursos públicos, la Contralora del Municipio de Puebla Dulce Lilia Rivera Aranda, realizó un recorrido de supervisión por las obras de construcción del colector pluvial en el Centro Municipal de Equinoterapia y Rehabilitación Integral (CMERI) del DIF Municipal.

Durante la visita, la titular del Órgano Interno de Control, verificó el avance físico del proyecto, al tiempo de dialogar con el responsable de la obra, para enfatizar la importancia de cumplir con los tiempos de ejecución, la calidad de los materiales y el correcto ejercicio del presupuesto asignado.

Rivera Aranda, agregó que este tipo de obras no sólo representan una mejora en infraestructura, sino una inversión directa en la seguridad y bienestar de las personas que reciben atención en el CMERI, señaló que la labor de la Contraloría es vigilar que se cumpla lo que se prometió y que cada peso del erario esté bien aplicado, al subrayar que con estas y todas las acciones implementadas por el Presidente Municipal Pepe Chedraui Budib, la ciudad tendrá mayor orden.

El colector pluvial es una obra clave para mejorar el manejo del agua en la zona, evitar encharcamientos e inundaciones durante la temporada de lluvias, y proteger tanto a los usuarios como a las instalaciones del CMERI, un espacio fundamental para la rehabilitación de niñas, niños y personas con discapacidad.

La Contralora reafirmó que este tipo de recorridos se realizan de manera aleatoria en todas las obras que se ejecutan en el municipio y forman parte del programa de supervisión preventiva que se impulsa, con el fin de identificar a tiempo posibles irregularidades y garantizar obras funcionales, seguras y de calidad para la ciudadanía.





Puebla, Pue. a 15 de agosto de 2025
COMUNICADO 38/CMCS/2025

Capacita Contraloría municipal a servidores públicos en combate a la corrupción

Puebla, Pue., 15 de agosto de 2025. - Con el objetivo de promover una administración pública más íntegra, honesta y transparente, la Subcontraloría de Combate a la Corrupción y Rendición de Cuentas del Gobierno de la Ciudad, organizó la conferencia titulada "Lucha contra la corrupción en el servicio público", impartida por Vania Pérez Morales, presidenta del Comité de Participación Ciudadana del Sistema Nacional Anticorrupción.

En su mensaje, el subcontralor de Combate a la Corrupción y Rendición de Cuentas, Alberto Segovia Blumenkron, quien asistió en representación de la Contralora Municipal, Dulce Lilia Rivera Aranda, señaló que la lucha contra la corrupción es un desafío constante que requiere de la participación activa de todos los sectores de la sociedad, agregó que la suma de esfuerzos es clave para alcanzar el éxito.

"La lucha contra la corrupción no puede ser solo del gobierno. Es una tarea compartida. Necesitamos de la participación activa de la sociedad civil, del sector privado, de los medios de comunicación y, sobre todo, de cada ciudadana y ciudadano comprometido con Puebla"., agregó Segovia Blumenkron.

Durante su intervención Vania Pérez Morales, experta en temas de integridad gubernamental y políticas anticorrupción, abordó aspectos clave como: el impacto de la corrupción en la calidad de los servicios públicos y la confianza ciudadana; la importancia de la ética, la rendición de cuentas y la cultura de la denuncia.

"La lucha contra la corrupción comienza desde el compromiso personal de cada servidor y servidora pública. Es fundamental actuar con responsabilidad, legalidad y principios éticos en cada decisión que se toma en la administración", subrayó la conferencista.

Este tipo de actividades forman parte del esfuerzo continuo del presidente municipal, Pepe Chedraui, por fomentar una gestión pública más eficiente, transparente y cercana a la ciudadanía. Asimismo, reflejan el interés de la administración municipal por consolidar una política de cero tolerancias a la corrupción, en esta ocasión se capacitaron a 160 personas servidoras públicas.

La Contraloría Municipal reiteró su compromiso de continuar generando espacios de formación, reflexión y acción orientados a fortalecer la ética pública y la rendición de cuentas para mantener una ciudad en orden.



Cabe mencionar que en dicho evento que se desarrolló en las instalaciones de la Universidad del Valle de Puebla, se dieron cita, Laura Elisa Morales Villagrán, presidenta del Comité Coordinador del Sistema Estatal Anticorrupción del Estado de Puebla; Gabriel Biestro Medinilla, coordinador de Regidores, en representación del presidente municipal, Pepe Chedraui; Samuel Hernández Carranza, presidente de la Comisión de Participación Ciudadana, Transparencia y Gobierno Abierto; Zaira González Gómez, secretaria para la Igualdad Sustantiva de Género; Mónica Silva Ruiz, Sindica Municipal, así como regidores, regidoras, secretarios, y personas servidoras públicas.





Puebla, Pue. a 05 de agosto de 2025
COMUNICADO 38/CMCS/2025

Realiza Contraloría Municipal supervisión nocturna del alumbrado público, en el marco del programa “Puebla Brilla”

Puebla, Pue. - Con el objetivo de garantizar el buen funcionamiento de la infraestructura pública, la Contralora Municipal Dulce Lilia Rivera Aranda, encabezó un recorrido nocturno para supervisar de manera aleatoria el estado de las luminarias en diversos puntos de la ciudad. Esta actividad se realizó en conjunto con el personal de Secretaría de Servicios Públicos y la propia Contraloría.

El recorrido forma parte del seguimiento al programa *Puebla Brilla*, una iniciativa que busca mejorar la iluminación pública en la ciudad para brindar mayor seguridad y calidad de vida a los habitantes. Durante el recorrido, mientras la ciudadanía descansaba, se inspeccionaron diversas zonas, evaluando el funcionamiento de las luminarias, con énfasis en aquellos puntos estratégicos que requieren atención para asegurar que el alumbrado sea óptimo.

Rivera Aranda destacó la importancia de este tipo de supervisiones, al asegurar que el buen funcionamiento del sistema de iluminación pública es esencial para el bienestar de la ciudadanía. Además, hizo un llamado a la colaboración entre las diferentes dependencias para mantener el programa en su curso, solucionando rápidamente cualquier inconveniente que pueda presentarse.

Refirió que es fundamental que el alumbrado público funcione correctamente para mejorar la seguridad de las familias poblanas, compromiso que tiene el Presidente Municipal Pepe Chedraui Budib, para mantener una ciudad en orden, compromiso que a la fecha se está cumpliendo.

En este sentido, se informó que, como parte del monitoreo realizado, se identificaron algunos reportes ciudadanos, los cuales se están atendiendo de manera oportuna para garantizar su funcionamiento.

Además, la Titular del Órgano Interno de Control, indicó que se continuará con las supervisiones periódicas para asegurar que el programa *“Puebla Brilla”* siga brindando los beneficios esperados para todos los habitantes de la capital poblana.



Cabe mencionar que, la puesta en marcha del Programa de modernización del alumbrado Público *Puebla Brilla*, trae múltiples beneficios, como menores costos de mantenimiento, mayor eficiencia energética y una reducción del impacto ambiental, contribuyendo además a mejorar la seguridad y la incidencia delictiva.





Puebla, Pue. a 29 de Agosto de 2025
COMUNICADO 39/CMCS/2025

Reciben capacitación Contralores de los 217 municipios en materia de Transparencia

* La jornada de capacitación contó con la participación de más de 300 personas servidoras públicas

Puebla, Pue. - Con el firme compromiso de fortalecer los mecanismos de transparencia y rendición de cuentas en los gobiernos municipales, la Secretaría Técnica de la Contraloría Municipal de Puebla, Erika Celia Rojas Pazos, impartió una capacitación dirigida a los contralores de los 217 municipios del estado de Puebla, en el marco de las actividades de la Coordinación Estatal de Contralores Estado-Municipios (CPCEM).

Durante la sesión, que se llevó a cabo de forma virtual, la Coordinadora Estatal de Contralores Estado-Municipio y Titular del Órgano Interno de Control del Municipio de Puebla Dulce Lilia Rivera Aranda, expresó durante la primera Sesión Extraordinaria de la CPCEM, que esta capacitación favorece la transparencia y la rendición de cuentas, y es atinada, al agregar que los cambios en materia de transparencia a nivel nacional y estatal y las nuevas funciones que asume la Secretaría Anticorrupción.

“Quiero expresar mi agradecimiento al maestro Alejandro Espidio por su visión y liderazgo que ha tenido con la Coordinación y su estrecha colaboración, así como mi reconocimiento al Gobernador del Estado Alejandro Armenta y al Presidente Municipal Pepe Chedraui, por su liderazgo, respaldo porque colocan la transparencia y rendición de cuentas como pilares de su administración y están convencidos que un gobierno ordenado, transparente y cercano a la gente se construye con la participación activa de cada servidor público”.

En su oportunidad el Secretario Anticorrupción y Buen Gobierno, Alejandro Espidio, puntualizó que la formación en materia de transparencia es fundamental y no solo debe ser un principio normativo, sino una herramienta poderosa para construir confianza entre la ciudadanía y asegurar que todas las acciones estén alineadas con los más altos estándares de integridad.

Durante la capacitación denominada “Consideraciones de la nueva ley de transparencia y acceso a la información pública del estado de Puebla”, Rojas Pazos, subrayó la importancia de promover una cultura de legalidad y ética pública en todas las instancias de gobierno, destacando que la transparencia no solo es una obligación legal, sino una herramienta esencial para generar confianza ciudadana.

Por lo anterior se habló de temas como: Marco Normativo, obligaciones de los sujetos obligados del Sistema Nacional de Transparencia y de las autoridades garantes, así como la transparencia para Puebla y sus municipios. La jornada contó con la participación de más de 300 personas servidoras públicas, con énfasis en los principios establecidos en la Ley General de Transparencia y Acceso a la Información Pública y la Ley General de Responsabilidades Administrativas.

Este esfuerzo se suma a las acciones emprendidas por la CPCEM para fomentar la profesionalización y actualización continua de las contralorías municipales, reafirmando el



compromiso del municipio de Puebla con el fortalecimiento institucional y la gobernanza democrática.

Cabe mencionar que previo a la capacitación se tomó protesta a los suplentes de las Coordinaciones Regionales de Contralores de Chignahuapan, Quimixtlán, Ciudad Serdán, Izúcar de Matamoros, Acatlán y Puebla capital.

VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM LEGAL Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA

¿QUIENES INTERVIENEN?

Diagram illustrating the actors involved in the process:

- Ciudadanía
- Autoridades Garantes
- Sujetos Obligados
- Subsistema Estatal de Transparencia

MARCO NORMATIVO

Nacional:

- Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos (Dic 2024)
- Ley General de Transparencia y Acceso a la Información Pública (Marzo 2025)
- Ley General de Protección de Datos Personales en Posesión de Sujetos Obligados (Marzo 2025)

Estatatal:

- Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Puebla (Junio 2025)
- Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Estado de Puebla. (Julio 2025)
- Ley de Protección de Datos Personales en Posesión de Sujetos Obligados del Estado de Puebla (Julio 2025)